

PERSECUCION DE CRISTIANOS EN CHINA

Como dice el carisma de la Orden Trinitaria: “Glorificación a Dios Trinidad y Redención del captivo”. Para realizar la inspiración original del Fundador San Juan de Mata, según los signos de los tiempos, la Orden se creó con el mandato de ocuparse de los cristianos perseguidos. Este organismo actual se llama SIT “Solidaridad Internacional Trinitaria”. Donde su sede internacioal está en la curia general de la Orden. *‘Solidaridad Internacional Trinitaria parte como deseo de la Orden Trinitaria para dar forma a las manifestaciones a favor de los cristianos perseguidos de la Familia Trinitaria y de todas las personas que estan sensibilizados en este drama contrario a la libertad religiosa’*¹. Este organismo se dedica a la sensibilización en el mundo informando de los países donde todavía existe la persecución. Porque en el mundo hay más de 365 millones de cristianos que sufren por su fe altos niveles de persecución y discriminación².

Como símbolo para participar a la realización de los proyectos del SIT, cada año, todas las jurisdicciones de la Orden ofrecen ayudas concretas para auxiliar a los cristianos en la los paóses donde hay persecución. Los religiosos, religiosas y laicos participan de este carisma. Ahora es el 25^{eme} aniversario de su fundación. Este se ha celebrado en Bahrein donde los cristianos son una minoría religiosa. Estas reuniones son para ayudarnos a comprender y vivir mejor nuestra misión en fidelidad creativa al carisma de San Juan de Mata³. Pues la persecución se manifiesta en diversas formes en nuestro mundo. Se podría decir que cada cinco minutos que hay un cristiano asesinado por la persecución. Veamos concretamente la situación en China. Este país ocupa el número 17 en la lista mundial de cristianos perseguidos elaborada por Puertas Abiertas⁴

El presidente se llama Xi Jimping. Desde 2013 es el mandatario de China hasta ahora. Su régimen es comunista. Es un líder más autoritario que Mao y que aspirar a perpetuarse en el poder. El partido comunista ha establecido un nuevo sistema de represión para que las iglesias cristianas, sobre todo el católica y obliga a que adapten su mensaje a la ideología ‘‘sinización’’. La ‘‘sinización’’ es la asimilación lingüística o asimilación cultural de conceptos del idioma chino y la cultura de China⁵. Todos los organismos, religiones en China deben ser impregnadas de esta

¹ sit.general.com

² <https://www.puertasabiertas.org/es-ES/persecucion/lmp/>

³ Mensaje del Ministro General a la Familia Trinitaria con ocasión de la Solemnidad de la Santísima Trinidad

⁴ sit.general.com

⁵ <https://es.wikipedia.org/wiki/Sinizaci%C3%B3n>

ideología. Así nos encontramos como una forma de persecución. En efecto, la imposición de la vigente ideología comunista es una excusa de adaptarse a la cultura china. Su objetivo no es sólo crear una iglesia favorable al socialismo, sino que espera borrar y destruir la Iglesia cristiana. Todas las religiones están controladas por el régimen del partido comunista, vigilan estrechamente las creencias para que no le hagan sombra el poder político. Se han aumentado las medidas de represiones contra las iglesias cristianas, utilizando nuevas técnicas de imposición ideología. Los funcionarios del partido comunista hacen multas para imponer su control o reprimir las comunidades cristianas. Ellos han interrumpido los servicios de cultos, los bautismos, las peregrinaciones e incluso las celebraciones litúrgicas transmitidas por internet para intimidar a los cristianos⁶. China aún no tiene relaciones diplomáticas con el Vaticano.

La persecución se manifiesta también por la imposición de la “sincronización del catolicismo en China”. Hay una asociación se llama APC, Asociación Patriótica Católica, una organización controlada por el régimen comunista que se ocupa de exigir apoyo a la “sincronización del catolicismo en China”. Es decir, utilizando la cultura China y los estilos de comunicación chino para interpretar y estudiar los cánones religiosos. Pues ser cristianos en China supone buscarse problemas y caer bajo la lupa de las autoridades para quienes acuden a misa⁷.

Estas persecuciones se dan de diversas formas, veamos algunos ejemplos. En Junio de 2022, después de que el Obispo Dong Baoler se negara a unirse al sistema de control impuesta por la Asociación Patriótica Católica, su Iglesia fue demolida por los funcionarios del partido⁸. Luego, en agosto de 2022, la Iglesia de Beihan, en la Diócesis de Tayuan fue derribada con la excusa de estado en el que se encontraba el campanario de cuarenta metros de altura⁹. Muchas Iglesias y centros de culto cristianos han sido demolidos en Dalian, Jiangxi y otras provincias. Después, el partido obligó a retirar unas 1800 cruces y a demoler docenas de templos en la industrializada provincia costera de Zhejiang, algunos sacerdotes han sido encarcelados y la Policía vigila de forma rutinaria a los fieles¹⁰. La prueba más visible, son las cámaras de seguridad que suelen apuntar a las puertas de las Iglesias. Otros prisioneros cristianos fueron detenidos durante largos tiempos antes de sus juicios, o sus casos fueron aplazados en repetidas ocasiones, manteniéndolos en prisiones. Los gobiernos provinciales y locales detuvieron arbitrariamente a líderes cristianos chinos y a creyentes en toda China. Las autoridades penitenciarias negaron a muchos de estos presos las visitas de su abogado o el contacto con su familia¹¹.

⁶ www.eldebate.com

⁷ Sit general.com

⁸ www.eldebate.com

⁹ ibid

¹⁰ Sit general.com

¹¹ www.eldebate.com

Así, frente a todas estas situaciones dramáticas, la Iglesia no guarda silencio porque las personas quieren expresar su fe con libertad. La libertad es una condición sin et qua non de la existencia humana. Así, en la noche que se celebró el Vía Crucis en el Coliseo este año 2024, el Papa Francesco clamó contra la locura de la guerra y la persecución, expresando su solidaridad con los cristianos que sufren por su fe en diversas partes del mundo¹². Nuestra Orden también a través del SIT contribuye a esta redención. La celebración de su 25^{eme} aniversario como ha dicho el padre General, es una preciosa oportunidad para verificar el camino recorrido y mirar hacia el futuro para acoger sus desafíos. En toda la familia trinitaria estas colaboraciones se manifiestan de diversas formas. Por ejemplo, la oración de cada día antes del completa o durante el Via Crucis o la ayuda destinada al fondo económico para los cristianos perseguidos. También, a través el dialogo es como podemos liberar a los cautivos por la fe en Cristo. Ha afirmado el General ''no es posible promover este derecho fundamental de poder expresar libremente la propia fe y vivir de acuerdo con sus principios, sin asumir el duro trabajo y valentía del dialogo con los creyentes de otras tradiciones religiosas''¹³

FRAY NJAKA, OSST

¹² Sit general.com

¹³ Mensaje del Ministro General a la Familia Trinitaria con ocasión de la Solemnidad de la Santísima Trinidad